

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 17 DE ABRIL DE 1925

NUM 1901

NOTA EDITORIAL

DE ADMINISTRACION PUBLICA

La nueva tarifa de impuestos, provocó ayer en la Cámara Municipal una interesante sesión en la que intervinieron, además de los municipales, el gobernador, la Cámara de Comercio y Julio Padilla en nombre de los obreros. Y los nuevos impuestos fueron suprimidos. Pero se nombró una comisión de concejales, comerciantes y obreros para elaborar una tarifa equitativa de nuevos impuestos que debe estar terminada cuanto antes para que pueda regir desde el primero de Julio próximo.

Uno de los concejales, entre otras muchas cosas, dijo, que "a la Municipalidad se le obliga a que ejecute obras; pero no se le permite que busque el medio de conseguir el dinero para la ejecución de las obras".

Es el cuento de todas partes. Los pueblos quieren tener hermosas poblaciones, mucha Sanidad y mucha Higiene, abundante agua, calles buenas y limpias, bellos paseos, extensa y amolía instrucción pública, magníficas carreteras, servicios públicos de la mayor eficiencia... pero cada vez que el Gobierno o los Municipios piden un poco más de dinero para perfeccionar esos servi-

cios o ampliar esas obras, surge un clamor general de protesta. Si se establecen impuestos sobre artículos de comercio, grita el pueblo en masa porque él ha de ser fatalmente quien lo pague; si son impuestos directos sobre el capital, gritan los ricos al ver que sus rentas pueden disminuir. Lo cierto es que nadie quisiera pagar; pero todos quieren gozar de servicios perfectos y de bellas ciudades. Y esto no es sólo de aquí o de allá, sino de todas partes.

La Administración ideal para cada pueblo sería aquella que organizara perfectamente todos los servicios del país sin cobrarle un centavo a nadie. Pero este milagro todavía no se ha podido realizar en ningún pueblo del mundo, porque mientras el dinero exista, en dinero habrá que pagarlo todo, y cuando el dinero desaparezca habrá que pagar de todos modos, aunque sea con la contribución del esfuerzo particular y colectivo.

Está bien que los pueblos no se dejen desangrar económicamente por los administradores de la cosa pública, cuando sus proyectos fantásticos vayan más allá de lo necesario y de lo posible. Pero lo verdaderamente interesante

no está en la cantidad que se tributa, si no en la manera de emplear lo tributado. Este es el caballo de batalla en todos los países, grandes o pequeños, que se las echan de progresistas.

Para instrucción, comunicaciones, transportes, higiene, embellecimiento; para todo aquello que signifique salud y riqueza, no debe regatearse los esfuerzos, ni en la vida pública ni en la privada, porque ello se traduce siempre en mejor bienestar y en mayor abundancia.

Anoche se nombró en el Municipio una comisión de elementos heterogéneos para que ella confeccione la nueva tarifa de impuestos. Es un procedimiento que debería emplearse siempre, si no fallara. Aquí hay un proyecto de cosas que hacen falta. ¿Lo consideran necesario? ¿Sí? Pues vengan los comerciantes, los industriales, los propietarios, los obreros; pónganse de acuerdo y consigan el dinero para realizar el proyecto. ¿Qué el dinero, no se consigue? Entonces rompanse todos los proyectos de mejoras y que los pueblos se resignen a vegetar en el estancamiento. Los milagros no son de nuestro tiempo. Los milagros de hoy sólo los hace el dinero.

LA SESION MUNICIPAL DE ANOCHE

En el Mercado de abastos

Esta mañana estuvimos en el Mercado de abastos y encontramos algunas novedades interesantes en los precios de ciertos artículos, como en el maíz. Este se está cotizando a razón de 154 colones la fanega y a un colón sesenta céntimos el cuartillo.

Las papas también han alcanzado altos precios. El arroz ha subido dos puntos. El dulce se mantiene igual que las semanas anteriores.

Movimiento diario

PASAPORTES

Rafaela Monge Quirós, Curazao; María C. v. de Lesmes, Europa; Guillermo Hurtado M., Cuba; Francisco Eduardo Sánchez R., Colombia; Alejandro Moreno Cruz, España; Herberto Roy, Cuba; Aurelio H. Wick, Cristóbal; Alberto A. Lorea, Cristóbal.

NACIMIENTOS

Claudia Carmen, de Jesús Pérez Oreamuno; Ezequiel Antonio de Jesús de Maximino Mataro y María Rodríguez; Carmen Yolanda, de Juan T. K. y Emma Heilbrunn; María Cristina del Carmen Vique; María Isabel Ramírez de los Angeles, de Santiago Calvo y Loyola Hernández; Migue de Jesús, de Miguel Bravo y Mirtel Alvarado; Nellie María Josefa de Jesús, de Luis Arias y Angélica Rivera; Gabriela Carmen Agustina Delgado.

Discusiones borrascosas-La Cámara de Comercio y el Dr. Hernández Acusaciones contra el Gobierno y el Congreso

La Municipalidad de San José se reunió anoche a las 20 horas. Se abrió la sesión bajo la presidencia del doctor Vargas Araya y con la concurrencia de los señores Gobernador, Regidores Hernández, Granados y Sáurez, y en las barras los representantes del Consejo Provincial del Trabajo y de la Cámara de Comercio.

Los debates se iniciaron tempestuosos, turbulentos, acalorados. El doctor Hernández acusó a la Cámara de Comercio de falta de equidad, pues sin haber demostrado la ilegalidad de las nuevas tarifas, exige su derogatoria sin tomar en cuenta el desequilibrio de los presupuestos municipales que implican el retroceso de la comunidad y la marcha anormal en los asuntos de su administración. A la Municipalidad se le exige, todo mientras se le niegan todas las fuentes para agenciarse los fondos necesarios para llevar a cabo la obra del progreso comunal. La paralizan mientras le exigen que accione. La injusticia de esto es evidente.

Acusó el doctor Hernández a la Cámara de Comercio por haber aceptado la

doble patente, eminentemente injusta, mientras asume una actitud hostil por las nuevas tarifas.

El representante de la Cámara de Comercio, señor Castro Saborío, refutó los cargos, sin demostrar la equidad de esas refutaciones, del doctor Hernández. Dijo que la Cámara había aceptado la doble patente por creerla necesaria para la salvación del país, seriamente comprometido por la guerra con Panamá. Prestó al gobierno una fuerte suma de dinero para evitar el contrato de grandes onerosos empréstitos con los extranjeros. Su obra fué de manifiesto patriotismo. La Cámara se sacrificó por la salvación del pueblo. Y la aceptación de la doble patente tuvo por objeto ayudar al Gobierno para el pago de la deuda contraída.

El doctor Hernández dijo y probó que el verdadero sacrificio había sido el pueblo, la enorme masa anónima que soporta sobre sus espaldas el peso de la burguesía aplastante que le absorbe hasta la sangre y la ambición inveterada de las políticas, verdaderas calamidades públicas, cuyo sólo ob-

jeto en la vida es medrar a costa del pueblo y a la sombra de las más infamantes farsas.

Creemos que el Dr. Hernández le asiste toda la justicia en este asunto, es el defensor de los intereses del pueblo.

Se acusó al Gobierno y al Congreso de derrochar el dinero nacional sin aportar a la nación nada que signifique progreso y adelanto. Las gentes no son compensadas por los resultados que son pésimos. Se habló de la carretera a Cartago que continúa en el mismo lamentable estado. Nada se ha hecho y mucho se ha gastado. Esa es la acusación.

El regidor Sáurez se manifestó partidario de la derogatoria de las nuevas tarifas. Dijo que mantenerlas es ir contra los intereses del pueblo, pues éste será el damnificado, porque los comerciantes, según lo manifestaron en su nota, aumentarán los precios de los artículos, en proporción al aumento de los impuestos en la nueva tarifa. Si el Gobernador es partidario de que se rebaje el impuesto sobre la carne, no tiene derecho a exigir que se mantenga

los otros impuestos, porque en todo eso hay ilegalidad y falta de justicia.

El Gobernador contestó los cargos.

La resolución final fué la revocatoria del decreto que derogaba las nuevas tarifas.

Se nombró una comisión para que estudie a fondo el asunto y dé un dictamen equitativo, introduciendo las reformas que juzgue necesarias, oportunas e imprescindibles. Esta comisión, ajena al Municipio, quedó integrada así: Señores José María Zeledón Brenes y Antonio Carvajal, de parte del Municipio; señores Julio Padilla y José E. Marengo, de parte de los obreros, y otros dos miembros, que representarán al Comercio.

En el curso de los debates también hizo uso de la palabra, en nombre y a favor de los obreros, don Julio Padilla.

Para el presente trimestre queda vigente la actual tarifa, con la condición de que se devuelva a los comerciantes el excedente al establecerse las nuevas.

La sesión terminó a las 23 horas.

Agente de Policía ad-honorem

Se ha nombrado al señor Pedro Gómez, Agente de Policía de los distritos de Naranjo y Savagre, del cantón de Tarrazú.

Este señor se ha propuesto servir al Estado de manera gratuita, lo que ya es un aliciente para el Tesoro Nacional.

Anoche murió un comerciante

Cerca de las 21 horas de ayer, en el vecindario del Cementerio, murió electrocutado, un comerciante.

El suceso fué doloroso. El señor Francisco Gómez, dueño del establecimiento «La Mariposa» quiso colocar una bombilla en uno de los departamentos de su casa, y de pronto recibió un golpe eléctrico que le produjo la muerte.

El Cambio

Hoy a las 14 horas
New York..... 400 1/2
Londres..... 382 1/2
Paris..... 104
España..... 285
Italia..... 83
Suiza..... 387
Bélgica..... 102
Dól. sobre Berlín 400 1/2
Amsterdam or. an. 40 1/2

Nota del día

CAILLAUX EN EL PODER

El remedio, peor que la enfermedad

Las últimas noticias llegadas de Francia son un poco sorprendentes y acusan una situación política muy complicada.

La nota sensacional es la vuelta al Poder del famoso estadista Caillaux, que ha sido nombrado Ministro de Hacienda, cuando ese ministerio ha sido, aparentemente, el caballo de batalla que ha motivado la crisis ministerial.

A Poincaré le ha resultado muy mal la jugada. El había reunido todos los elementos reaccionarios para provocar la caída de Herriot, y ahora se encuentra con que es Caillaux quien escala el Poder. El nuevo gobierno ha de ser más grave que el anterior para la política de Poincaré. El remedio le ha resultado peor que la enfermedad.

José Caillaux es una de las figuras más interesantes de la política francesa. Aparte de haber sido el más alto jefe del Partido Radical, tiene en su vida política tres acontecimientos que hicieron resonar su nombre en todo el mundo.

El primero fue allá por 1910, cuando Europa se emocionó con el gesto de Agadir. Alemania envió un crucero de guerra al África y sus soldados de marina desembarcaron en territorio africano que Francia consideraba como suyo. Aquel gesto alemán fue interpretado por todos los gobiernos como una provocación a la guerra. Caillaux era entonces Presidente de Ministros de Francia; echó una ojeada a la situación interior, vio que a su país no le convenía la guerra en aquellos momentos y, con una habilidad maravillosa que todos lo reconocieron, capotó el temporal, evitó el estallido de la guerra y frustró las intenciones de Guillermo II.

El segundo acontecimiento a que nos referimos lo provocó la bella esposa de Caillaux. El célebre político, divorciado de la primera mujer, se había casado de nuevo. El periódico «Le Figaro» se había apoderado misteriosamente de unas cartas íntimas cruzadas entre Caillaux y su esposa y amenazaba con publicarlas, esgrimiéndolas como arma política contra el popular gobernador. Indignada Madame Caillaux ante la publicación de esas intimidades de mujer casada, al ver publicada la primera carta, se presentó una tarde en la redacción de «Le Figaro» y, atacándose con el director, lo mató a balazos. Tuvo esta tragedia resonancia universal, y José Caillaux tuvo que retirarse temporalmente de la política, ante tan grave suceso.

El otro acontecimiento fue todavía más grave para su vida pública. En vísperas de estallar la Gran Guerra, Caillaux laboraba secretamente para evitar un rompimiento con Alemania, considerando que para Francia era más útil la amistad de Alemania que la de Inglaterra. Después de estallar la guerra continuó laborando para dar a la guerra un giro sorprendente de acuerdo con su concepto de la política internacional.

Era entonces Poincaré Presidente de la República y, en combinación con Clemenceau, lanzó contra Caillaux la acusación de traición a la patria y se hizo todo lo posible para expulsarlo en un Putsch. El resultado fue un destierro de tres años para él y el ex-ministro Malvi, por haber conspirado contra la orientación oficial.

Caillaux acababa de ser reivindicado hace un mes en un gran banquete por el apareado de nuevo en la vida y en los que Poincaré sea el primer ministro, la figura más saliente del nuevo gobierno será Caillaux.

Pero su nombramiento debe haber caído como una bomba entre los nacionalistas y entre los partidarios de Poincaré que fue su perseguidor implacable. Dice un temor de que los reaccionarios intenten un golpe de Estado, y que si Caillaux es el llamado a ocupar el sillón de dictador, si esto se hace preciso.

Estos hechos muy lejos para suponer con probabilidades de certeza lo que pueda suceder en un futuro inmediato; no indudable es que la política financiera ha entrado en una base de agitación revolucionaria que produce consecuencias inesperadas y graves.

BERNARDO MERINO

El asesinato del Cardenal Soldevilla

Zaragoza, Abril.—Las sesiones de la vista causa por el asesinato del Cardenal Soldevilla, han despertado un gran interés.

El inspector de Policía Ricardo Sánchez, hizo sensacionales declaraciones manifestando que por ciertas confidencias que se le hicieron sabe que Escartín y Azca no fueron a Alcorz. Explicando la forma en que se cometió el crimen, dijo que ambos vivían juntos y estuvieron en Coruña con el propósito de asesinar a Auido. Allí la policía detuvo a Azca, logrando escapar otros facinerosos que le acompañaban. Relató, igualmente, como intervino la encubridora Juliana López, y en este punto de su narración se volvieron airados en su contra, Escartín y Juliana, diciéndole que mentía. El inspector, empero, se ratió y se suscitó, entonces un

incidente entre el presidente y él, corriendo el caso a la vista.

Batanero produjo una conmoción al asegurar que el sobrino del cardenal, Tomás Gacho Soldevilla, le había asegurado que ni Escartín ni Azca, eran los autores del crimen, cuyos móviles eran distintos a los supuestos. Se pidió entonces que compareciera el sobrino y se suspendió la vista.

Se reanudó el caso y el sobrino, compareciendo, declaró, en medio de una expectación considerable, que ignoraba quien hubiese matado a su tío, añadiendo que éste fue víctima de una importante estafa.

El público, que suponía que haría declaraciones de índole sensacional, se mostró defraudado.

Venezuela y Vicente Gómez

El progreso de Venezuela—Las carreteras—La educación—La libertad de cultos—La intransigencia política

Hemos conversado largamente con uno de los señores venezolanos que últimamente nos han visitado y ellos nos han hecho curiosas revelaciones sobre su patria y el dictador que en ella impera desde hace tanto tiempo, la última vergüenza de América, tal vez el postrer baluarte de los viejos despotismos criollos cuya intransigencia ha dejado lagunas manchas escarlata en las fértiles campañas de nuestra joven América.

Venezuela es un bello y riquísimo país, ilustre por su historia y cuna de los hombres que más gloria han alcanzado en Latinoamérica. El germen de la libertad ensayó sus primeros vuelos en sus riesgos erguidos como una heroica protesta contra los opresores de siempre; las cadenas que sugetaban al nuevo mundo a los carcomidos trenes europeos comenzaron a limarse allí. El suelo y el subsuelo son riquísimos; entre los países productores de petróleo ocupa uno de los puestos de primera fila, sus campañas son riquísimas en ganadería y casi todo el país está cruzado por carreteras que

facilitan el comercio y la industria y son los factores más importantes para el desarrollo del progreso nacional.

Las carreteras de Venezuela son célebres por su amplitud, importancia y comodidad. Últimamente se ha iniciado una obra portentosa, obra de gigantes, una gran carretera que cruce las altiplanicies andinas. Esta carretera, según nuestros informantes, dará a Venezuela los más halagüeños resultados, siendo la arteria principal de su comercio y de su industria.

Otro ramo que ha alcanzado notable desarrollo en la República que es la Educación Pública. El pobre venezolano puede libertarse de la miseria y de la mediocridad si detrás de su frente palpitan las ideas de redención y su talento es mediano. Las escuelas, tanto las de primera como las de segunda enseñanza están abiertas para todo el mundo, para los que vean en el estudio el medio más cómodo para su liberación. Es muy fácil que el hijo de un paria llegue a convertirse en uno de los notables del país.

El analfabetismo nos amenaza con el impuesto a la introducción del libro

Ya hemos hablado ampliamente de la reforma al Arancel de Aduanas en cuanto a la introducción de libros y muestras sin valor.

La tesis nuestra no puede ser más justa y razonable; defendemos uno de los más interesantes aspectos de la vida cultural de la nación, estamos al borde de un analfabetismo más intenso, en vez de salvar ese abismo de los pueblos civilizados tratan de hacerlo con hidalguía y con fiereza.

El libro es la única mercadería en casi todo el mundo, que tiene y debe tener amplia facilidad para circular. Se trata de verdaderas conquistas y hay que llevar hasta donde sea preciso la escuadra de bravos soldados. El libro permite vida y acción; en un pueblo de torpes todo es torpe y vil. Tenemos que aprender a defender ese derecho de cultura que se inicia y no por cierto tenemos el que el señor Secretario de Hacienda haya tomado esta actitud

por máxima torpeza, sino por una enfermedad que ya padecen nuestros financistas: hacer tributar todo lo que tenga algún valor.

Es lógico que así sea, en cuando todo aquello que en mejoramiento de las finanzas de la nación se haga; necesitamos muchos colonos para sostener las exigencias del progreso y la civilización, pero ese principio soberano de la civilización también obliga a comprender que los medios de conocimiento de ese progreso—el libro, la revista—tienen que obtenerse primero con facilidad. El libro es como la intuición misma del hombre; el que lo produce, da motivo y el que lo lee, aprende a servir a ese progreso.

¿Por qué entonces tan raro concepto del señor Secretario Soley? Ya hemos advertido que «La Prensa» no dejará esta campaña en favor de la lectura barata, que es como levantar el espíritu de la raza, elevando al máximo el valor cultural del país.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES

SOIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7ª Av. Este N° 344 - Apartado P

Los métodos educativos son los más modernos. Las escuelas tienen hermosos edificios bien ventilados, higiénicos y confortables.

El fanatismo religioso no existe. La libertad de cultos es absoluta y el Gobierno no estorba el funcionamiento de los templos, sea cual fuere la Iglesia a que pertenecen.

El punto crítico para los venezolanos es la política. En esto Gómez es intransigente, brutal y cruel. Su ferocidad de bárbaro llega al extremo en tratándose de esta materia. El que hace la más pequeña alusión sobre la persona del dictador o sobre su política nefanda, se derrumba en los calabozos más tétricos o se despeña en el abismo de la tumba.

Vicente Gómez, la última vergüenza de América, se ha distinguido siempre por su ferocidad, una ferocidad insólita, de pantera y de serpiente; No vacila e te moderado sacerdote del crimen, este Atila que en pleno

siglo XX acombra al mundo por barbarie escandalosa, en dar el más cruel de los martirios a sus víctimas (u o solo delito es el natural amor de todo hombre a la divina libertad humana.

Millares de víctimas ha sacrificado el tirano en los altares de su enorme ambición. Los hombres han caído en el sepulcro por montones bajo el golpe de las cuchillas asesinas.

El axioma del tirano es que «únicamente los muertos no pueden hacerle la guerra».

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

SOLO HAY UN "DRUM QUININA"

es el LAXATIVO BROUO QUININA, usado en todo el mundo para curar resacas en un día. Procure ver a la firma de H. W. GROVE y halla en cada cajita. Hecho por la PARÍS MEDICINE CO. ST. LOUIS, U. S. A.

VENTA ESPECIAL DE \$6.45 Fonografos. Aquí una verdadera ganga que nunca antes ha sido ofrecida; todos los que lean este anuncio deberán aprovechar esta venta especial. Un fonógrafo especialmente diseñado por motor, marcial, equipado con un motor que lea las piezas más grandes con el mismo tono claro y fuerte que un fonógrafo de alto precio. El motor puede regularse para que toquen lento o rápidamente, y tiene una bellísima horna de música que permite detenerlo cuando la pieza termina. Con cada Fonógrafo enviamos una garantía escrita y firmada por los fabricantes. Este Fonógrafo no solamente le hará su música más agradable, sino que también le ayudará a divertirse a sus amigos en paseos, bailes, etc. Puede también ser llevado en la mano con suita facilidad. Con el Fonógrafo enviamos seis discos Columbia enteramente nuevos, conteniendo 12 piezas diferentes, y 100 acuals de alta calidad, todo por la pequeña cantidad de \$6.45 por americano, cuando vale más del doble. No dude pasarse un día más tarde su pedido hoy mismo. Todos los pedidos tienen que venir acompañados de su importe en giro postal o cheque bancario, o billetes americanos en carta certificada. Nuestros garantizamos completa satisfacción o le devolvemos su dinero. Escríbala hoy mismo. LUXUS SALES COMPANY, 1513 Emma St., Dept. 22 Chicago, E. U. A.



Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta Horas de Oficina: 10 a 11.30 y de 2 a 4 - CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES - TELÉFONO 1434 - San José

NOTICIAS MUNDIALES

La glándula de un criminal puede salvar a una niña

París, abril.—Desde la ciudad de Lille, se recibe la noticia de una notable operación quirúrgica que si da buen resultado salvará la vida de una niña.

Un tal Oliver era jefe de una cuadrilla de criminales que saqueaban las regiones devastadas del norte de Francia, después de firmarse el armisticio. Finalmente Oliver fué capturado y condenado a muerte, habiendo sido guillotinado esta semana en Lille. Después de la ejecución, el profesor Letort de la facultad de Lille, recibió permiso oficial para practicar una autopsia del cadáver del criminal.

La autopsia se practicó, y se extrajo una glándula de la garganta de Oliver que fué sumergida inmediatamente en un baño químico y conducida en un automóvil al Instituto Médico de Lille.

El profesor Lefort injertó la glándula en el cuerpo de una niña de cinco años que se hallaba casi moribunda en el hospital, con un ataque de parálisis.

Hasta aquí la operación ha alcanzado buen éxito. El mismo profesor Lefort está esperando el resultado final. En una entrevista dada exclusivamente a este correspondiente, el profesor ha dicho: «el tiempo exacto que se necesitó para injertar la glándula del hombre ejecutado en el cuerpo a la niña fué treinta y cinco minutos. Transcurrirán cinco semanas antes de que se sepa el resultado de la operación; pero es, seguro, que la niña no morirá.

La niña nació idiota, mental y físicamente deformada. El resultado que espera el facultativo es que llegará a ser mentalmente normal o físicamente normal, o ambas cosas.

«Inútil sería emprender lo que he hecho», dijo el doctor—, con glándulas de cuerpos de hombres ahorcados o electrocutados. La decapitación puede parecer bárbara. Pero da a la ciencia glándulas que se pueden aprovechar.

Viajes aéreos baratísimos

New York, abril.—Las noticias que de París se reciben interesarán a aquellos personajes ferroviarios que saben pensar. Se ofreció por el viaje en aeroplano más barato de París a Rouen un premio de cincuenta mil francos. Drouin, aviador francés, hizo el viaje con un costo total de ochenta centavos, o sea un centavo por milla para el gas y el petróleo, y ganó el premio.

Allá arriba, en el aire, no hay carreteras ni rieles que reparar, no hay rozamientos ni sacudidas, no hay desgastes del material rodante. Antes de que los Ford terminen su construcción de aeroplanos, llevarán diez pasajeros desde Detroit a California o a la Florida, por una cuarta parte del pasaje actual, en una tercera parte del tiempo que hoy se invierte.

El Perú piensa ganar el plebiscito

Lima.—El Departamento de Asuntos Extranjeros publicó un llamamiento a todos los nativos de Tacna Arica para que se inscriban antes de su preparación para el plebiscito propuesto para determinar la secesión. Hacia Tacna Arica. Aun no hay discusión alguna acerca de quién será nombrado como miembro peruano de la comisión del plebiscito.

«La Prensa» apoya el juicio del gobierno al someter

se al arbitraje bajo los auspicios de los Estados Unidos o de la Liga de las Naciones, o de cualquier otra potencia europea o sudamericana», «debido a la situación de este continente y a su capacidad para exigir el cumplimiento de la decisión.»

«Con las debidas garantías», dice el periódico, «el plebiscito puede ser ganado por el Perú, y lo vamos a ganar.»

Batalla entre anarquistas y policías

Sofía, Bulgaria.—La policía tuvo una batalla con los anarquistas, mataron a un soldado y capturaron a varios. Un teniente búlgaro, espedor accidental quien fue en auxilio de la policía también fué muerto.

Durante la persecución anarquista lanzó una bomba y se refugió en una casa desde la que rechazó a los sitiantes durante varias horas. Uno de los jefes anarquistas fué hallado en las fueras de la ciudad, se entabló la lucha, y el detective murió a su hombre. La policía se encamaba

Actitud de Cambó

Barcelona, abril.—El señor Cambó ha desmentido enérgicamente los rumores que se propalaron, en los cuales se afirmaba que aquel regresaría a la política.

Dice el señor Cambó que su apartamento es absoluto y que está preparando un libro sobre la Palestina y Egipto.

a rodear la banda como parte de una limpieza que se imponía con motivo de la recrudescencia de las actividades anarquistas y comunistas, pero los anarquistas se enteraron y estaban a punto de disolverse cuando la policía llegó.

Perfumadoras

Ofrece para la venta al por mayor y menor

Tomás Fernández

solamente en el

ALMACEN

Apartado 614

Teléfono 198

Llegada de vapores

Limón, abril 16

Hoy a las 8 horas fondó el vapor inglés «Ulus» procedente de Nueva York, vía Habana y Cristóbal Pasajeros: de Nueva York, Fleonore Widstol; de Habana, David Scarboro, de Cristóbal, José M. Arce, William Brust, Meyer Pita y Adrián Collado, William Bryan, Milton Dunham, William Finsgan, George Heecker, James Johnston, Theodore L. Wos, Balduino Pérez, N. D. fina de Sáenz, Enrique Valhario, Earl A. Young, José Acuña, Victoria Bailla Marta y Dora Salazar; Cordeiro Bilestra, Constantino, Taelco Janos, James Linares, Solv Perena, José Gómez Roca, Ruth Sim P. Loretto Salvatore, Felipe T. Pla, Tesma Viduico Pasajeros turistas 35

Telegramas rezagados en la Oficina Central

[Humberto González, Las Juntas; Soledad Ruiz, Turrialba; Estela de Castro Atenas; Anita G. de Juárez, Managua; Guillermo Muñoz B.; Orotina; Cefora Sánchez, Parrisimia; Marco Tulio Román, Cañas; Gonzalo Sánchez, Santiago; Alejandro Madrigal Pacayas; Cristina Arias, Limón; Manuel D. Sáenz, Puntarenas; Eliseo Santamaría O., Puntarenas; Roberto Soto, Siquirres; J. B. Copeland y C., Santa Cruz; Rafael Pérez, Palisao; Juan F. Blanco, Managua; Enilda Quesada, San Salvador; Clarisa Rosales, Liberia; María de Chinchilla, Cartago; Julio Hernández y Sra., Desamparados; Gonzalo Vargas G., Sta Ana Salvador; Felipe Salmerón, Managua; Herminia de Palma, San Pedro de Sala; José Ulloa, Limón; G. Malliel Arias, Cointo; Claudio Guido, Sarchal; Rafael Morera-Turrubares; Delfina González, Siquirres; Amada y Chanig y Fila, Suc. San Salvador; José Gregorio Rojas, Grecia; Salvador Poveda, Corinto; Alfredo Nascuñama, San Salvador; Natalia de Cruz, Atenas; Lucía de Salas, Puntarenas; Ermelinda de García, Limón; Catalina de Rivera, Puntarenas; Marta de Granados, La Ceiba; Antonio Masquina, San Salvador; Constantino Vindas Limón.

Nota: las señas en los telegramas no se cobran. Los telegramas para personas ausentes están sujetos a rezago. San José, 9 de Abril de 1925.

Suscríbase a La Prensa

ALABRUMARAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS. Se garantiza que el UNGÜENTO AZUL curará las Almorranas, simples, agrandadas, con picazón ó esternas en 3 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. 20 South E. St. de

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 524

LIBRERIA ESPAÑOLA
MARI V. DE LINES
Tiene a la venta el SALVARIO COSTARRICENSE DEL PROF. NAPOLEÓN QUESADA, a tuil Secretario de Educación Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, al precio de \$ 0,75 cada uno o \$ 7,50 la docena. Ofrece igualmente a su numerosa colección un VARIADO SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES.

ABONOS
El Departamento de Agricultura ha introducido los abonos más eficaces para café, caña, cereales y pastos a un precio de costo con además las rebajas otorgadas por ley especial, de modo que resultan sumamente baratos. Se pueden aplicar todo el año para sostener y mejorar las cosechas actuales y preparar el aumento de las futuras.
El agricultor que no aproveche esta ocasión excepcional de ahorrar acabadamente y con suya economía no conoce sus verdaderos intereses. Desde mayo se venderá al melido.
DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA
J. E. VAN DER LAAT
DIRECTOR

ROMULO ARTAVIA 50 VARAS AL NORTE DE EL COMETA
Gran surtido de mercaderías de todas clases. Cajas de hierro para cuadros MARVIN en abonos. Los famosos sombreros de pita ecuatorianos. Bolsas de papel. Queso de bagaces. Precios sin con pretensión.

EXTRA! EXTRA! EXTRA!
Solo \$15.00
POR UN Fonógrafo
GRATIS Hermosa selección de media docena de discos. Gran oferta de introducción de los fabricantes más grandes de fonógrafos. Este nuevo fonógrafo se vendió en todo el mundo por millones. No solamente uno cuantos milarses serán vendidos directamente al público a un precio tan bajo. Examine este fonógrafo, y piense que nunca antes, en todo el tiempo que usted ha vivido, nunca ha visto o sabido de alguien que haya ofrecido un fonógrafo de esta calidad a un precio tan bajo! Mientras que el mundo ha a la mano, nadie ha vendido un fonógrafo como este al precio de \$15.00! Este fonógrafo vendiéndose en un momento para toda la casa, adorno, y una civilización de los vecinos y de los amigos.
Bastante acabado de nogal. La maquinaria y todo el fonógrafo son de una construcción más durable y fuerte, y están garantizados por muchos años. Tiene cuarenta y dos ranuras que se cambian cuando no actúa, y evitar cualquier golpe. Tiene regulador que permite tener la misma armonía o diapason. Boca para las manzanas tan perfecta, que a corta distancia no puede decirse si es una guitarra o un fonógrafo. El que está hablando, o cantando, se desahoga y que placer, después de las horas de trabajo, jugar a que fondo y a que la música! Usted puede divertirse a la misma distancia a sus amigos y a sus familiares. No importa cómo los inventores de este fonógrafo, y nosotros de antemano que muy pronto no habrá una sola casa en donde no tenga uno de ellos, por esta simple razón: Su precio es muy bajo, y al mismo tiempo produce sonidos más claros y distintos que los de un fonógrafo de alto precio.
Píenselo con cuidado! Usted puede comprar este fonógrafo con solo \$15.00 oro americano, y nosotros le damos, en terreno gratis, una selección de media docena de discos, y 20 agruras de la mejor calidad, y si usted no quiere pagarlos todos los gastos de envío. No necesita enviar por Catálogo porque la descripción que aquí damos es exacta. No nos pidá que le enviemos el fonógrafo C. O. D. o reembolso, porque no es posible hacerlo, y además tal procedimiento es muy costoso. Si usted desea ver el fonógrafo en el Banco, o incluso un gran postal o un cheque por la cantidad de \$15.00 oro americano y mandémoslo en una carta, o inmediatamente le enviaremos el fonógrafo, los discos y las agruras. Recuerde que esto que tan bajo será el precio muy pronto, y que sólo unos cuantos miles de fonógrafos pueden ser vendidos al precio de \$15.00 cada uno. No deje pasar esta oportunidad. A la hora de casa, porque si el precio subiere con la subida de este fonógrafo. Esta es una oportunidad única de comprar un bonito mueble, que la ayudará a vivir una vida más contenta y feliz. Escriba a: WALTER SPECIALTY CO., 1217 N. Paulina St., Dept. 145 Chicago, E. U. A.

OVER-ALLS
recibió
ROBERT

Esa Terrible Picazon
Es la enfermedad de la piel! Quite el dolor de la comezón y frescura que siente cuando la picazón desaparece. O quiere Ulri, liberador de alcaras, granos, o de otros en cualquier forma. Pruebe la CREMA SANATIVA TEZAL.
Lavada En El Famoso Preparado Lavo!
Esta crema, TEZAL, contiene los mismos ingredientes curativos que el famoso LAVOL de fama mundial. Para mayor efectividad esta famosa fórmula se prepara ahora, bajo la supervisión de la CREMA SANATIVA TEZAL, lista para aplicarse a la piel. Contiene los mismos agentes sanativos LAVOL, y se prepara en los mismos laboratorios, bajo la dirección de los mismos químicos.
La CREMA SANATIVA TEZAL da alivio instantáneo para las torturas de escoriaciones de la piel. Es una crema limpia y refrescante que penetra en la piel enferma sin dejar manchas ni olores desagradables. Con la primera aplicación la comezón desaparece, el ardor se calma. TEZAL, es la crema ideal para sus afecciones de la piel.
Crema Sanativa Tezal
(En todas las Boticas. Se vende a un precio al alcance de todos)

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas
g-r grande y pequeña
TRAUBE
Doble Grande y Pequeña
Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Generale

Preocupaciones guerreras

El Secretario Wilbur, según un despacho al «New York Times» está preocupado. Parece que once barcos de guerra con todos sus cañones antiaéreos disparando hasta más no poder, contra un blanco en el aire, no pudieran alcanzarlo ni una sola vez.

El Secretario ha pedido un informe, y esa es una buena idea. Mejor sería construir unos cuatro mil aeroplanos de guerra rápidos y eficaces.

¿Qué creéis vosotros que media docena de barcos aéreos hubieran hecho a esos once acorazados, mientras estaban representando ese acto de ópera bufa?

Los barcos de guerra ya están pasados de moda. Los acorazados no sirven más que de blanco para las bombas aéreas. Si la nación tiene que mantener a los constructores de acorazados,

¿por qué no darles una subvención y enseñarlos a construir aeroplanos?

Howard P. Curtis, que ha pasado cinco años en el Japón, trae noticias de los preparativos para la guerra que ha emprendido ese enérgico país. El Japón no se propone permitir que lo sorprendan, falto de preparación, cualquiera que sea lo que determinen hacer las necias naciones y merece crédito por la inteligencia de que da muestras.

El Japón posee y está construyendo cruceros ligeros y veloces, de la clase mejor del mundo, para hacer frente a cualquier barco enemigo que lo ataque. Uno de estos cruceros, «Ynra», lleva torpedos de tres pies de diámetro y 21 pies de largo, los más potentes que jamás se hayan construido.

ARTURO BRISABANE

VENTA DE LIBROS

En la Dirección de «La Prensa»

7ª Avenida Este, N.º 344. CASA FALCO

- Teléfono 71 — Apartado P. — San José, Costa Rica
- BRAS DE MARDEN**
A \$ 5.00 el tomo empastado
El éxito comercial
Siempre adelantado
- BRAS DE MARTINEZ SIERRA**
A \$ 5.00 el tomo empastado
Abril melancólico, novelas
La vida inquieta, glosa lo espiritual
El diablo se rie, novelas
Lidera insuavis, ilustrada
Acua unba y su historia, novela, \$ 0.40
- BRAS DE HENRY BERGSON**
A \$ 5.00 el tomo empastado
La evolución creador, 2 tomos
A risa, ensayo sobre la significación de lo cómico
- BRAS DE F. DE QUEVEDO**
A \$ 5.00 el tomo empastado
Páginas escogidas
Obras serias
Escritos políticos
JOSE ORTEGA Y GASSET
Personas, obras, cosas, pasta \$ 5.00
Meditaciones del Quijote, 1st. \$ 3.50
El Espectador, rústica \$ 3.50
Vieja y nueva política, coherencia, \$ 1.00
- MIGUEL DE UNAMUNO**
A \$ 5.00 el tomo empastado
Ensayos
Sobrioquis y conversaciones
Contra esto y aquello
El espejo de la muerte, cuentos
Por tierras de Fontajón y España
Mi religión y otros ensayos breves
Niebla, novela
El porvenir de España, por Miguel de Unamuno y Angel Ganivet \$ 2.00
- JUAN MARAGALL**
A \$ 5.00 el tomo empastado
Artículos, 5 tomos
Elogios, 1 tomo, de la palabra, de la poesía, del pueblo, del teatro, de la digna del vivir, de la gracia, de una tarde de agosto
Miscelánea literaria, \$ 0.40
- PLUTARCO**
Vidas paralelas de los hombres ilustres, 5 tomos emp. \$ 25.00
RAMÓN DE CAPIVAMOR
Poesías completas, 3 to. emp. \$ 15.00
- EDUARDO ZAMACOIS**
A \$ 5.00 el tomo empastado
El otro, novela
Una vida extraordinaria
El señor, novela
Tic-Nay, novela
Cuentos caminantes, crónicas
Teatro, cuatro comedias
Para ti..., novelas, rústica, 3.50
La vida que pasa, \$ 0.40
- BRAS CLASICAS**
A \$ 5.00 el tomo empastado
HOMERO: La Ilíada
La Odisea, 2 tomos
SOFOCLES: Edipo Rey; Edipo en Colona; Antígona, teatro
TIRSO DE MOLINA: El burlador, novela
BRAS DE ECA DE QUEIROZ
A \$ 5.00 el tomo empastado
San Cristóbal, leyenda
San Onofre, leyenda
El señor diablo, artículos
Adán y Eva, cuentos
Los Maías, episodios de la vida romántica, 3 tomos
Artículos, \$ 0.30 el tomo
- BRAS DE ERNESTO RENAN**
Averroes y Averroismo, (ensayo histórico), pasta \$ 6.00
LEOPOLDO ALAS (CLARIN)
Doctor outside, cuentos, pasta \$ 5.00
FELIPE TRIGO
Las posadas del amor, pasta \$ 5.00
En los andamios, rústica \$ 3.50
- RUBEN DARÍO**
A \$ 5.00 el tomo empastado
La escuela de los señores, diálogos
Casta de Hidalgo, novela
BRAS DE «AZORIN»
A \$ 5.00 el tomo empastado
El Licenciado Vidriera
Un discurso de la Cierva
La voluntad
Los pueblos
Al margen de los clásicos
El político
Una hora de España, rústica, \$ 3.50
- BRAS DE GABRIEL MIRO**
A \$ 5.00 el tomo empastado
Dentro del cercado, novelas
Figuras de la pasión del Señor
Des. guerra provincial, cuentos, pasta, colones 2-50
Las cercas del centenario, novela pasta, colones 2-50
Señorita y Sor, novela, Cl. 0-40
- RUY DIAZ**
El Romancero, poesías, con grabados 5 colones
BRAS DE ANATOLE FRANCE
A \$ 5.00 el tomo empastado
El vino del pasado, novela
Crainquebille, cuentos
El crimen de un académico, novela
El libro de mi amigo
La vida en flor, novela
Los deseos de Juan Servien, novela
La Campesina, novelas
La rebelión de los ángeles, novela
Opiniones de Jerónimo Coignard
El peso de Santa Clara, novelas
Balthazar, novelas
El Jardín de Epicuro, selección \$ 0.30
- RUBEN DARÍO**
A \$ 5.00 el tomo empastado
Estudio preliminar
Tomo al vuelo
Rubén Darío en Costa Rica, 1.25
Veros secetos, 0.60
- ERNESTO HAECKEL**
Historia de la creación, ilustrada, 2 tomo, pasta, 10.00
- LUIS BUCHNER**
La vida psíquica de las bestias, ilustrada, pasta, \$ 3.50
- W. W. ATKINSON**
A \$ 1.25 el tomo
El crisol del nuevo pensamiento
El cultivo de la mente en los pipoy
- BRAS DE J. OCTAVIO PICON**
A \$ 5.00 el tomo empastado
Dulce y sereno, novela
Luana Teodoro, novela
Sacramento, novela
La honrada, novela
Mujeres, novelas
Lázaro: Juan Vulgar, novelas
La hijastra del amor, novelas, 2 tomos
El enemigo, novela
Drama de familia, cuentos
Cuentos de mi tiempo
- BRAS DE PIO BAROJA**
A \$ 3.50 el tomo empastado
Páginas escogidas
Con la pluma y con el sable
Los recursos de la astucia
Las tragedias grotescas
La ruta del aventurero
Los caminos del mundo
El escarabajo de Brigante
El Mayorazgo de Labraz
MIGUEL DE CERVANTES
Don Quijote de la Mancha, 2 tomos
Ilustrados, pasta \$ 10.00
- A. PALACIO VALDES**
A \$ 3.00 el tomo empastado
Páginas escogidas
El señor Octavio
El Maestrante
FRAN. ISCO PIY MARGALL
A \$ 5.00 el tomo empastado
Las lucas de nuestros días
Cartas íntimas
Las clases jornaleras \$ 0.50
Diálogos sobre la belleza, \$ 0.40
- BENITO PEREZ GALDOS**
A \$ 5.00 el tomo empastado
El cabalero encantado, (cuento real inverosímil)
El doctor Centeno, novela, 2 tomos \$ 8.00
Lo prohibido, novela, 2 tomos \$ 8.00
La familia de Leon Roch, novela, 2 tomos \$ 8.00
Doña Perfecta, novela
Misericordia, novela
La ce Brings, novela
La incognita, novela
Irisana, novela
Las fortunas de oro, novela
E. abuelo: Celia en los infiernos, teatro, \$ 3.00
Electra: El tacaño Salomón, teatro, \$ 6.00
Realidad, novela en cinco jornadas, \$ 3.50
Amor y Ciencia, comedia en cuatro actos, \$ 1.20
Toledo, ilustrada con 21 grabados, rústica, \$ 3.00
Cronicon, rústica, \$ 3.00
Fanatismo político y religioso, \$ 1.00
- P. L. COLOMA**
Pequeñeces..., pasta, \$ 5.00
- JOAQUIN COSTA**
La literatura del derecho, pasta, \$ 2.50
La tierra y la cuestión social, rústica, \$ 2.50
Agricultura armónica (espectante popular), rústica, \$ 2.50
Política hidráulica (misión social de los ríos), rústica, \$ 3.00
- DICKENS**
Tiempo de fáciles, pasta, \$ 5.00
ANGEL GANIVET
Idemio español, pasta, \$ 5.00
El porvenir de España, \$ 1.00
Flequero ideario (selección de Etlas Jimenez Rojas), \$ 0.50
Lecturas, \$ 0.30
- BRAS DE K. PEREZ DE AYALA**
A \$ 3.50 el tomo
Bajo el signo de Artemisa, novela
La vida en un colegio de jesuitas, novela
El sendero innumerable, poemas
Poesías: Luz de domingo; La caída de los limones, tres novelas poemáticas
Hermano encadenado. El libro del espíritu y del arte italiano
Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos
Bartirmino y Apolonio, novela
El sendero andante, poemas
Luna de miel, luna de miel, novela
Los trabajos de Urbano y Simona, novela, continuación de Luna de miel, luna de miel
El ombigo del mundo, novela
Cuarto menguante, novela, \$ 0.30
- BRAS DE PLATON**
El Estado o la República, 2 tomos \$ 7.00
- BRAS DE PIERRE LOTI**
A \$ 3.00 el tomo
Ritmos de la senda oscura, novela
Figuras y cosas que pasaron, novel
La Basilica fantasma, 0.30
- ROBERT W. CHAMBERS**
A \$ 3.50 el tomo
El ideal de la vida
La línea de fuego, novela
BRAS DE T. DOSTOIEVSKI
Los hermanos Karamazov, novela, 2 tomos, \$ 6.00
La patrona, novelas, 2 tomos
BRAS DE LUIS PIKANDELLO
A \$ 3.00 el tomo
Terretos, cuentos
El carnaval de los muertos, cuentos
Y mañana lunes..., cuentos
Besa person jes en busca de autor, comedia
- MAURICIO BARRÉS**
Un hombre libre, 3.00
- CARMEN DE BURGOS**
A \$ 3.00 el tomo
Nueva cocina practica
La in casada, novela
Amadis de Gaula (artículo)
Ultimos modelos de cartas 2.00
El Tesoro de la Belleza, 2.00
- BRAS DE J. DE GOURMONT**
El violoncino de oro, novela, 1.50
- ALFONSO DE MUSET**
La confesión de un hijo del siglo, novela, 3.50
- JOSÉ MARIA DE ACOSTA**
Las pequeñas cosas, novela, 3.50

TOROS Y TOREROS

Llegó Joseito de Málaga

Como habíamos anunciado, en el tren de Lirón llegó ayer a nuestra capital el notable torero español Joseito de Málaga, uno de los toreros más emocionantes de la generación actual.

En la estación de Cartago le saludó el empresario de la plaza de toros señor Rojas.

En la estación del Atlántico le esperaron Almansañ y casi todos los toreros que hay en San José.

Por de pronto se ha hospedado en la quinta de Almansañ. Este mañana hoy al Guanacaste con el propósito de traer una corrida de verdaderos toros bravos para el debut del gran torero.

Con él llegaron Templaito y Machado.

Ayer se recibió un cable de Checa anunciando que llegará la semana próxima en el vapor holandés.

Boletín de Fomento y O. Públicas del Salvador

Hemos recibido el «Boletín de Fomento y Obras Públicas del Salvador». Es un folleto bien impreso en papel satinado, en los talleres de la Imprenta Nacional de aquella República.

Trae una suscita relación de los trabajos realizados por la Junta de Fomento y Obras Públicas en el último año.

Agradecemos el envío.

A Curazao

A la Gobernación, con el objeto de sacar pasaporte para Curazao, se presentó la señorita Rafaela Monge Quió.

La señorita Monge Quió se dirige a aquella tierra del buen vino, a pasar tres meses de temporada con sus familiares.

Le deseamos buen viaje y gratas impresiones.

LA COMPENIENS A COSTARRICENSES
TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA: Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

Suscribase Ud a LA PRENSA

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el 9 de abril en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana y partirán los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de salida como en el de regreso dichos vapores harán escala en Cristóbal Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón, haciendo escala en Habana y Cristóbal; llegarán a Puerto Limón, los jueves en la mañana, y zarparán los sábados en la tarde o los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CAVINA y CAMITO, de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana, procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub Agentes en San José Sres. Sasso & Pirie, Sucreores.

M. M. MARSH, Administrador.

San José, Abril 4 de 1925.

Lea «La Prensa» de mañana

USE EN SU CASA
LA «CERA INDIA»
Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD
DE VENTA EN
«LA INDIA»
Eduardo L. Fernández
Apartado 1064 — Teléfono 378

PINOTEA

Las personas que están o deben construir pasen a ver

TABLONCILLOS PARA PISOS, TABLILLAS DE FLORES, TRASLAPOS, GIGANTONES, REGLAS Y CADENILLOS.

La enorme existencia se está agotando. RECOMENDAMOS NUESTRA TABLILLA PARA CIELOS DE 3/4 pulgadas de ancho acordonada a 8 cms. por línea.

BUENOS DESCUENTOS SEGUN LA CANTIDAD — Dirección: Edificio Escuela Juan Rafael Mora, FRENTE AL PARQUE CENTRAL

No habrá otra conferencia sobre el desarme

Washington. — La realización del plan del Presidente Coolidge para otra conferencia sobre el desarme, bajo los auspicios de los Estados Unidos, quedará en suspenso hasta que se sepa el resultado de las negociaciones entre las naciones enemigas a celebrar un tratado de seguridad. Tales son los motivos, la opinión que prevalece en los círculos diplomáticos de Washington.

La unánime creencia de los representantes de los gobiernos extranjeros en esta capital es que se celebre algún acuerdo anglo-francés-alemán con referencia a la seguridad, el Viejo Mundo postulará poca atención a la idea del desarme ulterior.

El sentir de los diplomáticos extranjeros en Washington es que en los próximos meses nada tiene que hacer en cuanto al armamento terrestre. Considerase que el crédito de los Estados Unidos es un factor de escasa o nula importancia en los asuntos mundiales. Por lo tanto, las grandes potencias militares del Viejo Mundo no se inclinan a tomar en serio la idea de la participación americana en la reducción de los ejércitos.

En cuanto al armamento naval, los diplomáticos extranjeros indican que los Estados Unidos se hallan en posición mucho más débil que la que ocupaban cuando se celebró la primera conferencia en Washington. La marina de los Estados Unidos carece absolutamente de superioridad material en cuanto a auxiliares para arrojar al montón de los barcos desmantelados, como hizo en 1922. Las marinas extranjeras, particularmente la inglesa y la japonesa, ya están muy por delante de los Estados Unidos en la proporción de 5 a 3 en lo que concierne a auxiliares, y no se inclinarán a sacrificar esa superioridad.

TALLER DE ENCUADERNACION

ALBERTO BARRANTES

Me hago cargo de toda clase de trabajo de encuadernación. Precios económicos. Rapidez en las órdenes.

Casa Falco, oficinas y talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida Este N.º 344. Teléfono 71, Apartado P. SAN JOSE—COSTA RICA

Un ramo precioso

Una corona de bellísimas flores, un bouquet encantador para novia, un ramo precioso para su sala de recibo o de escritorio, una canasta para obsequio de bodas o cualquier otro regalo de flores, así como arreglo de casas para matrimonios, todo eso puede hacer «La Camelia» de Francisco Avila, la jardinería chic de la capital. Tel. 172